



Antoaneta POPESCU
Née en 1978, en Roumanie

Directrice du Planning Familial de Loire Atlantique, Nantes

Ici et là-bas depuis 2004, en tant que bénévole, adhérente, salariée ou volontaire, expatriée, et responsable de mission, c'est la culture militante qui a nourri mon adhésion et mon engagement continu à Médecins du Monde.

Arrivée en France en 2002, ma première incursion dans l'univers militant de notre association s'est faite sur les bidonvilles roms de Lyon en 2004. Etudiante en master « Humanitaire et Solidarité », je suis devenue bénévole sur les missions Hors Centre et Caso ; plus tard, en 2006, salariée sur les missions auprès de Roms migrants en banlieue parisienne ; et en 2008 RM de cette même mission.

Ces expériences sur les Missions France m'ont permis tout d'abord de mettre un mot sur ce qu'est la lutte pour une idée : militantisme. Mot qui m'était inconnu avant de venir en France. Ensuite, les valeurs propres à Médecins du Monde que sont la solidarité et l'accès et le droit aux soins de santé pour tous m'ont rapidement séduites, et fait adhérer naturellement aux actions de l'association. De plus, cela m'a offert la possibilité de m'investir auprès des Roms, population fortement discriminée dans mon pays d'origine, comme dans toute l'Europe.

En 2011 mon engagement avec Médecins du Monde s'est poursuivi comme volontaire sur la mission « Traite des êtres humains » en Moldavie. Un vrai défi : revenir dans une culture familière tout en portant les valeurs et savoir-faire insufflés entretemps par Médecins du Monde et la France.

Imprégnée par le mode d'intervention des missions France, j'ai pu découvrir à l'international un autre mode de fonctionnement et d'action, pourtant au sein de la même « maison ». Un autre défi que de se heurter à ses limites lors d'un programme dans le pays le plus pauvre d'Europe, en dehors des axes d'action traditionnels de Médecins du Monde, est de reconnaître que parfois le mode d'intervention mis en œuvre peut ne pas être adapté.

Ma conviction de poursuivre mon chemin avec Médecins du Monde s'est traduite par une coordination de projet en Bulgarie. Sur un programme santé sexuelle et reproductive j'ai pu comprendre et mettre en exergue l'importance de l'approche communautaire. Apprendre de l'Autre et faire ensemble ont été possible sur cette mission, avec Médecins du Monde comme vecteur de changement social. A l'international mais dans un pays d'Europe, cette mission a la spécificité d'être à la fois ici et là-bas, nous invitant à réfléchir et innover sur notre mode d'intervention, nos partenariats stratégiques, et surtout : comment inscrire l'action dans la durabilité ?

Aujourd'hui nantaise, mon engagement avec Médecins du Monde se poursuit en tant que bénévole à la Délégation Pays de la Loire sur le programme « Funambus » qui intervient auprès des personnes se prostituant.

Nous sommes portés par des valeurs partagées et des objectifs puissants, et la volonté de faire œuvre avec les usagers dans un intérêt collectif. Dans une période où l'on observe une tendance croissante au repli sur soi, où nous voyons resurgir des discours et manifestations réactionnaires ou rétrogrades - racisme, homophobie, sexisme - nous devons continuer nos efforts communs pour la défense des droits et de l'accès à la santé. Et il faut conserver notre courage, voire notre abnégation pour continuer à défendre des idées et des droits, à être en vigilance, en éveil, en action de résistance, en indignation, en lanceurs d'alerte.

J'aimerais continuer à lutter à vos côtés, et comme membre du CA défendre des valeurs qui me sont chères, par des actions d'approche communautaire et l'implication de l'utilisateur : santé



sexuelle et reproductive ; santé et droits des femmes, des minorités et des migrants. Et m'investir en parallèle dans le vaste et important chantier que sera la réécriture de nos statuts... qui ne doit pas compromettre la survie de notre modèle associatif. Aussi, je vous présente aujourd'hui ma candidature au conseil d'administration.

Fraternellement,
Antoaneta Popescu

En dehors de MdM...

- *DESS métiers de l'humanitaire et de la Solidarité, Lumière 2, Lyon*
- *Maitrise « Faculté sociologie et Assistance sociale » à Cluj Napoca, Roumanie*
- *Directrice de l'Association du Planning Familial 44*
- *Chef de service à l'association Hors la Rue (Action auprès des mineurs étrangers isolés, mineurs en errance, mineurs en situation de traite)*
- *Assistante sociale à l'association CAO (population sans-abri et sortants de prison), Lyon*
- *Educatrice spécialisée Gare du Nord pour ARC 75*